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Pourquoi Charles-Maurice de Talleyrand-Périgord ?

Les raisons m’ayant conduit à Talleyrand sont d’une aimable simplicité complexe. En effet, je crois que personne ne s’est 
rapproché du Prince par inadvertance, la démarche de chacun est très différente.
Pour ma part, dans mes recherches intellectuelles c’est toujours le coeur, en priorité, qui a choisi, plus rarement la raison. 
Et oh surprise, Talleyrand est arrivé sans crier gare, il y a une vingtaine d’année. La raison s’est imposée immédiatement 
à moi, ses méthodes, ses réflexions, sa « vista », son don d’anticipation étonnant, ses calculs froids, sa misanthropie, son 
amour des femmes, en un mot sa différence apprise peu à peu m’a séduit. J’ai essayé de réunir le plus de documentation 
possible autour du Prince et je reste toujours en éveil sur tout ce qui a trait de près ou de loin à ce personnage inspirant. 
Jusqu’à présent je n’ai jamais rencontré de chaud partisan et c’est en apprenant très récemment, grâce à Pierre Comba-
luzier et à sa vente, l’existence de l’association Les Amis de Talleyrand que je me suis empressé d’y adhérer. J’ai hâte de 
pouvoir m’enrichir auprès de ses adhérents de tout ce qu’il me faut encore découvrir, et l’intérêt c’est que cette quête 
n’est jamais terminée : l’infini serait-il le gage d’une certaine paix ?


